

UN ENJEU CAPITAL POUR LES 6 ANNÉES À VENIR

**Défendons le Gentilly dans lequel nous voulons vivre,
plus que jamais, tous solidaires !**

Pour un large rassemblement à gauche au-delà des partis

En 2008, sensibles à la demande d'union à gauche de nos concitoyens, nous avons rejoint la liste conduite par Patricia Tordjman, devenue la majorité municipale actuelle. Des engagements sur une gestion plus collective avaient aussi été déterminants.

Nous tirons de ce mandat qui s'achève un bilan positif, même s'il reste encore des progrès à faire. La diversité du groupe majoritaire a été une réalité, avec de vrais débats dépassant les partis. Nous nous sommes impliqués fortement, en particulier pour l'enracinement de la démocratie participative, pour l'amélioration du cadre de vie (stationnement, transports, antennes relais...), pour la mise en place de dispositifs d'insertion par l'emploi, pour le développement de la ville (reconstruction du site Sanofi, programmes d'habitat diversifié, géothermie...), pour une politique éducative de qualité (rénovation de l'école Lamartine, réflexion sur les rythmes scolaires...).

Nous souhaitons nous inscrire dans la continuité de la majorité actuelle. Les choses ont bougé, avec une majorité ouverte, de nombreuses réalisations ont vu le jour.

Il faut continuer, amplifier ! Pour nous, GGA (Gentilly à Gauche Autrement), les bases de cette continuité se situent autour de trois idées clé :

-  **Impliquer réellement les citoyens** dans la campagne municipale, autour d'un rassemblement large, excluant la pratique des accords de partis.
-  **Élaborer collectivement** un programme clairement de gauche
-  **Se battre ensemble** contre la rigueur et l'asphyxie budgétaire des collectivités territoriales pour mener à bien ce programme.

Dans ce cadre, Gentilly à Gauche Autrement avance des propositions fortes, regroupées dans cinq thèmes détaillés dans ce document.

Nous demandons que ces propositions soient débattues puis inscrites dans le programme municipal.

Qui sommes-nous ?

Une association politique locale créée en 2005 par un groupe de Gentilléens clairement positionnés à gauche.

Notre objectif était et demeure d'agir de façon différente et de "peser" sur la vie locale en impliquant les citoyens dans une pratique de démocratie participative, au delà des partis traditionnels, sur le territoire de Gentilly et de la communauté d'agglomération du Val de Bièvre.

Depuis, au sein de la majorité municipale actuelle, nous avons ouvert la voie à ces nouvelles façons de concevoir la démocratie :

- À travers l'implication plus large des Conseils de quartier, par exemple dans l'élaboration du budget municipal.
- Avec la concertation autour de la Zac Marquigny, du plan de stationnement ou plus récemment de la Maison des familles.

Aujourd'hui, nous nous engageons à poursuivre et à élargir ces pratiques pour que Gentilly soit encore plus, une ville solidaire et démocratique, dans un profond respect de ses citoyens de toutes origines sociales, ethniques et de toutes générations.

Pour une réelle démocratie participative L'opportunité d'une implication active pour chaque citoyen

Participer à l'élaboration des projets, faire valoir son point de vue, faire évoluer les décisions, c'est être acteur dans sa ville. À Gentilly, c'est déjà possible à travers les Conseils de quartiers.

Nous pouvons faire encore plus, nous pouvons faire encore mieux !

GGA propose de :

- **Poursuivre** l'engagement citoyens/ municipalité avec une exigence de transparence encore plus grande et plus systématique sur les choix municipaux notamment. Ceci passe par des améliorations fortes de l'accès des citoyens à l'information, avec entre autre l'utilisation des nouvelles technologies.
- **Élire** les membres des Conseils de quartier par voie de scrutin à partir d'une liste de candidats, ouverte à tous les habitants du quartier, français et étrangers âgés d'au moins 16 ans.
- **Réviser** la charte des Conseils de quartiers, instituant l'obligation d'une assemblée générale de quartier annuelle, permettant de communiquer et de rendre compte aux habitants sur les dossiers traités de leur quartier.
- **Créer** un Conseil de jeunes afin qu'ils puissent intervenir sur des dossiers qui les intéressent et les concernent plus spécifiquement.
- **Renforcer** le lien entre les conseils de quartiers et les associations, pour ensemble mener à bien des projets communs.
- **Créer** d'autres vecteurs de démocratie participative en ouvrant la possibilité de référendum d'initiative populaire, sur des grands projets tels que l'urbanisme, les services publics, les économies d'énergie, etc.

Défense accrue des Services Publics Préservons-les et développons-les dans notre ville

Nous considérons que les Services Publics ne peuvent pas être soumis à la concurrence contrairement à l'avis des gouvernements et des institutions européennes. Ils doivent être accessibles à tous et constituer un facteur de réduction des inégalités.

À Gentilly, les Services publics sont encore très présents mais des menaces existent ...
Gardons une gestion publique du service public communal !

GGA propose de :

- **Se réappropriier** la gestion de l'eau et des ordures ménagères en préparant leur passage en régie.
- **Dégager des moyens** pour garder des compétences au sein des services de la ville et assurer la présence des usagers pour contrôler efficacement les délégations de Services publics existantes au niveau local comme la géothermie et le stationnement payant.
- **Faire participer les citoyens** à la défense et au développement des Services Publics avec :
Une journée locale des Services publics avec usagers et agents pour mieux les identifier et connaître leurs fonctions,
Des débats publics systématiques pour décider des modes de gestion (régie communale ou de l'agglomération versus délégation au secteur privé).
Une présence systématique des usagers dans les organes de contrôle des services publics (par exemple dans la commission municipale d'attribution des logements)
- **Créer, mobiliser** des comités locaux d'usagers pour entreprendre des actions de revendication ou de défense (comité local des usagers des Services publics, comité du RER B etc)

De l'Agglomération de communes à la Métropole du Grand Paris **Où s'exercera désormais le débat démocratique ?**

Aujourd'hui les citoyens considèrent déjà les communautés d'agglomération comme trop éloignées d'eux. Avec le projet de loi de la Métropole du grand Paris encore plus centralisée, cet éloignement va s'accroître. La capacité des communes à mettre en œuvre le programme sur lequel les élus s'engagent, est menacée. Des regroupements larges (Métropole ou autres) sont nécessaires au-delà des communes pour gérer des besoins communs (logement, équilibre des richesses...), mais la capacité d'intervention des citoyens doit être préservée, ce n'est pas le cas dans les projets actuels.

Nous dénonçons vivement des structures trop éloignées des citoyens

La position de GGA :

Le projet de loi concernant l'institution de la "Métropole du Grand Paris" (MGP) adopté en 2^e lecture, au Sénat, **va à l'encontre de nos souhaits, qui sont :**

- **Favoriser les actions qui rapprochent** les collectivités locales des citoyens ; la MGP les en éloignent
- **Défendre la commune** comme lieu privilégié du débat démocratique et de naissance des projets de territoires
- **Garder aux communes** l'autonomie politique et fiscale nécessaire à la réalisation de projets locaux
- **Obliger les structures supra communales** à avoir des représentations dans les communes avec des guichets pour être à l'écoute des citoyens
- **Ouvrir un débat démocratique contradictoire** en réclamant un référendum pour les populations concernées par la création des grandes métropoles.

Développement durable, économies d'énergie **Comment diminuer les factures, en préservant la planète**

Un grand pas va être franchi, avec l'arrivée en 2015 de la géothermie – énergie propre, moins chère à terme que les énergies fossiles - qui équipera les logements sociaux, bâtiments publics et quelques entreprises. Il ne faut pas en rester là, en instaurant en particulier un tarif progressif lié aux revenus.



Redoublons d'efforts, Pour les économies d'énergie et l'utilisation d'énergies propres

GGA propose de :

Prolonger l'action dans le domaine public

- En achevant au plus vite et en publiant le diagnostic des bâtiments publics,
- En réduisant les déperditions énergétiques par le regroupement des bâtiments,
- En révisant l'éclairage public (horaires, lumières à économie d'énergie)

Intervenir en urgence dans le patrimoine privé

- en réalisant le bilan énergétique du privé et en le publiant
- en accompagnant activement les citoyens dans leurs démarches d'aides aux travaux
- en favorisant le raccordement à la géothermie des grandes copropriétés et des entreprises

Mobiliser les citoyens :

- en les faisant participer à l'élaboration des plans des collectivités et au suivi de leur exécution
- en informant les habitants sur la gestion quotidienne des économies d'énergie lors d'un forum annuel et de réunions de quartier.

L'urbanisme en pleine évolution

Gentilly dans 20 ans se construit maintenant

Gentilly, c'est un habitat mêlant des petits pavillons avec jardinets, des immeubles récents et des immeubles vétustes, où dominant 53% de logements sociaux, aux portes de Paris. De grandes mutations vont modifier le profil de notre ville, la densifier et apporter une population nouvelle avec les nouveaux transports, prolongation de la ligne 14, la rénovation urbaine du quartier du Chaperon Vert, la construction de l'îlot Marquigny, le campus bioclimatique de Sanofi.

Refusons la fracture sociale par le logement : Population aisée / population aidée

Des solutions existent !

GGA propose de :

Soutenir une densification mesurée et réglementée, en allant vers 20 000 habitants, avec un équilibre social maîtrisé

→ **Poursuivre** l'engagement des mandatures précédentes qui a permis à la population à revenu faible ou moyen de continuer à vivre aux portes de Paris. Permettre à ces populations de ne pas s'éloigner de leur lieu de travail voire de s'en rapprocher.

→ **Maintenir** une mixité sociale en prévoyant également dans le nouveau parc social des types de logement accessibles aux couches moyennes, elles aussi de plus en plus exclues d'un habitat aux portes de Paris.

→ **Aider** les propriétaires ayant des difficultés à entretenir ou rénover leur bien, via l'Agence nationale d'amélioration de l'habitat par exemple

→ **Ouvrir** un débat public sur le Gentilly que nous voulons dans 20 ans

**Nous vous invitons à participer nombreux aux débats collectifs
qui vont s'engager dans la campagne électorale
(collectif électoral, ateliers par thème...)**

C'est vous qui ferez le programme ! Participez !

Si vous voulez soutenir les actions de Gentilly à Gauche Autrement adhérez !

Gentilly à Gauche Autrement
Association régie par la loi de 1901

A pour but de développer la participation des citoyens à la vie locale
sur le territoire de la commune de Gentilly et de la Communauté d'Agglomération du Val de Bièvre.

gentillyautrement@gmail.com